El ESPIRITUAN Instituto Cubano por la Libertad de Expresión y Prensa

ICLEP

PERIODISMO CIUDADANO CON Y PARA EL PUEBLO

Septiembre/2024 Año 11 Edición # 188

Persona de la tercera edad sobrevive trabajando en la calle



Con 75 años de edad, aquejado de una deformación en su columna vertebral, muy poca ayuda de la seguridad social y sin familiares allegados que le auxilien, así es la vida del anciano Rafael Alcorta Veloso

Pág.>> 2



La falta de alimentos, principalmente de cárnicos provoca colas frente a las bodegas y casillas locales donde se ofertaba esta semana picadillo de soya en mal estado e incompleto. Ver página 3

Robos y maltrato a los consumidores: un problema pendiente por resolver



El robo en las pesas y medidas establecidas para la venta de alimentos y productos industriales, en bodegas, mercados y negocios particulares continúa siendo un problema que no acaban de solucionar las autoridades locales y de Comercio.

Falta de médicos en el cuerpo de guardia del Hospital Provincial



La falta de médicos en las consultas del cuerpo de guardia del Hospital Provincial Camilo Cienfuegos, en horas de la noche, sigue afectando a la población local que acude en estos horarios al centro de salud para ser atendida.

Curso escolar se inicia con falta de docen-



Según informes dados a conocer por funcionarios del sector hay un déficit de más de 1500 docentes, la gran mayoría de ellos abandonaron sus puestos de trabajo y se fueron a laborar para las Mipymes por mejoras económicas, o han salido del país.

Pág.>> 4

Pág.>> 6

Pág.>> 7

Noticias El Espirituano | Septiembre/2024 | Año 11 | Edición Quincenal No.188



Persona de la tercera edad sobrevive trabajando en la calle

Por: Juan Carlos Mora

Sancti Spíritus, 6 de septiembre, (ICLEP). Con 75 años de edad, aquejado de una deformación en su columna vertebral, muy poca ayuda de la seguridad social y sin familiares allegados que le auxilien, así es la vida de Rafael Alcorta Veloso, anciano espirituano.

Residente en el barrio del Matadero, Rafael recorre todos los días las calles de la ciudad empujando un coche para bebes, en los que carga mandados de las bodegas que le encargan algunos vecinos, quienes le dan algo de dinero o un litro de leche u otro alimento como pago.

"Yo tengo que seguir luchando, pues no puedo morirme de hambre. He tratado de que me aumenten la pensión de retiro pero me dicen que no hay dinero para eso, confesó Rafael.

Este espirituano, quien vive solo, sufre de una fractura de cadera, desde hace varios meses, que no ha podido operarse debido a que no hay turnos disponibles para él, afectación que le ha deformado su columna y lo obliga a caminar con dificultad.

Carmen Díaz Laurencio, trabajadora social del Consejo del Parque, donde vive Rafael, aseguró al medio que es triste la condición de este anciano, pero no hay mucho que se pueda hacer para ayudarlo, pues no hay recursos para dar.

"Este pobre anciano camina todos los días empujando ese coche, y haciendo mandados para poder sobrevivir, pues no tiene esposa y la única hermana que tiene es más vieja que él, y está muy enferma", aseguró Idalberto Lozada Cruz, vecino de Alberto.

Como opción y ayuda a este desvalido espirituano, la Iglesia Pentecostal del Parque de Santa Ana, a través de un ministerio de ayuda que desarrolla, le ofrece almuerzo de lunes a viernes.



Rafael Alcorta Veloso. Foto ICLEP

Autoridades locales no logran controlar las violaciones de los precios

Por: Beatriz Martínez

Sancti Spíritus, 7 de septiembre, (ICLEP). Autoridades gubernamentales y Comercio no logran controlar las violaciones de los precios de ventas de los alimentos, tanto en el sector privado como estatal, problema que afecta las economías de las familias espirituanas.

Las pocas acciones emprendidas por las autoridades locales y la poca disponibilidad de inspectores estatales, para controlar las ventas en el municipio, hacen imposible que se puedan controlar los precios adulterados, ventas de productos fuera de los establecimientos a precios muy altos y el robo en las pesas, violaciones que hoy suceden en Mipymes, puntos de ventas y comercios estatales.

"Este relajo de los precios no hay forma de controlarlos, pues es general y el gobierno ha demostrado ser incapaz de controlarlo, pagando el pueblo quien tiene que pagar precios abusivos para poder alimentarse", confesó Ismael Álvarez Dimas, residente en Olivos II.

Aunque el Grupo de Supervisión Integral del gobierno ha aplicado hasta agosto, cerca de 1 730 multas de 4 000, según el diario oficialista Escambray, no se logra poner fin a estas violaciones.

Según confesó al medio Carmen Luisa Barreto Vallejo, inspectora estatal, hoy hay pocos inspectores trabajando, muchos se han ido, quedando cerca de 40 plazas vacías, por lo que se hace difícil controlar las violaciones de precios.

Mario Lorenzo Carriles, profesor de derecho, retirado explicó: "El incremento de las multas, no es hoy la solución para este problema. Los escasez y el prolongado desabastecimiento oficial, unido a la falta de control son las causas reales que lo provocaron y solo eliminándolas de resuelve".



Negocio particular. Foto ICLEP



CONOCE TUS DERECHOS



Declaración de principios sobre la libertad de expresión. Comisión Interamericana de Derechos Humanos

Principios fundamentales:

- **1-**La libertad de expresión, en todas sus formas y manifestaciones, es un derecho fundamental e inalienable, inherente a todas las personas. Es además un requisito indispensable para la existencia misma de una sociedad democrática.
- **2** Toda persona tiene derecho a buscar, recibir, y difundir información y opiniones libremente en los términos que estipula el artículo 13 de la Convención Americana sobre Derechos Humanos. Todas las personas deben contar con igualdad

de oportunidades para recibir, buscar e impartir información por cualquier medio de comunicación, sin recibir discriminación.

- **3** Toda persona tiene derecho a acceder a la información sobre si misma, o sus bienes ,en forma expedita y no onerosa.
- 4-El acceso a la información en poder del estado es un derecho de los ciudadanos.



La cuota del mes de septiembre sigue sin llegar

Por: Mauricio Vizcaíno

Sancti Spíritus, 10 de septiembre, (ICLEP). Los alimentos normados por la libreta de abastecimiento para el presente mes aún no han llegado a la provincia, situación que agrava la crisis alimentaria que padece la población.

Tras seis meses de venirse produciendo estos atrasos en la distribución de la canasta básica, el mes de septiembre vuelve a repetir el problema y no existe hasta el momento una fecha definida por la Empresa Municipal de Comercio para su entrega a las bodegas locales.

Estas continuas irregularidades en la distribución, mantienen a la población molesta y preocupada, generando críticas abiertas hacia el régimen al que consideran el máximo responsable de las carencias, por sus desacertadas medidas económicas.

"Esto ya es insoportable, no hay un mes en que la cuota llegue a tiempo y completa. No se acaban de dar cuenta que están matando a un pueblo de hambre, que muchos dependemos de esos alimentos para comer al menos unos

pocos días al mes", aseguró Hugo Legón Murga, anciano residente en Garaita

En declaraciones al medio, Irenia González Cuevas, trabajadora del Almacén Municipal de Comercio, aseguró que no hay todavía una fecha para la entrada de los alimentos de la canasta básica de septiembre.

En un intento por justificar esta problemática, el régimen ha planteado que las demoras obedecen a problemas con la transportación y la llegada tardía de los barcos, argumentos que ya han sido utilizados en otros momentos.

Aunque en días recientes el Ministerio de Comercio Interior desmintió una noticia publicada en las redes sobre reajustes en la canasta básica, se mantiene en silencio sobre cuándo se distribuirán los alimentos del actual mes de septiembre .



Farmacia local Foto ICLEP

Comercio distribuye picadillo de soya en mal estado e incompleto

Por: Damaisi Martínez

Sancti Spíritus, 3 de septiembre, (ICLEP). Después de tres meses sin recibir productos cárnicos en las bodegas espirituanas, la Empresa Municipal de Comercio distribuye picadillo de soya en mal estado e incompleto.

La llegada de este alimento, provocó largas colas frente a las casillas y bodegas, por parte de una población carente de alimentos, quien desconocía su calidad y que no llegó completo para todos los núcleos.

Este picadillo, producido en el Combinado Cárnico Provincial, llegó a algunas de las bodegas de las comunidades suburbanas del municipio cabecera, con un olor desagradable y baboso, lo que provocó las reclamaciones de varios clientes, quienes rechazaron comprarlo.

"Cómo van a mandar, después de varios meses sin enviar nada un picadillo de soya echado a perder, si estando bueno no hay quien se lo coma, imagínese con mal olor", aseguró Lorenzo Valdivia Ibarra, residente en Kilo 12.

Dulce Águila Díaz, dependienta de la bodega El Aeropuerto aseguró a: El picadillo llegó en mal estado y las personas en la cola se lo dijeron al carrero, pero este no les hizo caso, solo se limitó a decir que su trabajo era distribuirlo".

Miguel Cardenal Felipe, jefe de distribución del Cárnico, explicó al medio que el picadillo se produjo con calidad, pero pudo afectarse con las demoras en su traslado a las bodegas, ya que permanece fuera de refrigeración por muchas horas.

La mala calidad de los alimentos que hoy se distribuyen en las bodegas es una dura realidad que enfrentan los espirituanos. La leche, el yogurt y el pan también se suman a esta insatisfacción.



Casilla de Kilo 12. Foto ICLEP

SOBRE EL IDIOMA

Recomendaciones para escribir correctamente.

La acentuación de los monosílabos.

<u>Aún</u>

Se escribe con acento, cuando puede ser sustituido por todavía: Aún no ha salido el sol. Pero va sin acento cuando equivale a hasta, también, inclusive. **Ej.:** Te prestaré un peso, y aun dos, si los necesitas.

Sustrajo todo lo valioso, y aun cosas sin valor.

De

Se escribe con acento **Dé** (forma del verbo dar): **Ej**: Pide que se le dé una indemnización. Pero no se acentúa **de** (preposición): El expediente venido de la cámara

Este, ese aquel.

Se escriben con acento cuando son pronombres demostrativos : Éste, ése, aquél.

(Continuará en la próxima edición)



En falta medicamentos de primera necesidad

Por: Yaquelín Herrera

Sancti Spíritus, 5 de septiembre (ICLEP). La falta de medicamentos para el tratamiento de la hipertensión arterial, y enfermedades oftalmológicas y psiquiátricas, mantiene afectados a la población espirituana, quien los consume de forma permanente por indicación médica.

Desde junio no entran en las farmacias el Enalapril, Captopril y Amlodipino, medicamentos para quienes padecen de la presión. De igual forma no llega el Clonazepán para los afectados por trastornos nerviosos y el Timolol, medicamento para el tratamiento del Glaucoma, enfermedad que de no administrarse este medicamento puede dejar sin visión al enfermo.

"Ya no sé qué cocimiento hacer para controlarme la presión, hace dos meses que no entra el Enalapril y no tengo familiares fuera del país que me lo envíen y comprarlos en la calle es casi imposible con una chequera como única entrada de dinero", confesó Idalia Carballo Monzón, anciana residente en el barrio de Jesús María.

María Isabel Vizcaíno Téllez, administradora de la farmacia de de la calle Independencia aseguró al medio que por el momento no hay información sobre una estabilidad en la distribución de estos medicamentos, pues hay problemas en el país

con las materias primas para su elaboración.

Ante la prolongada falta de estos medicamentos, algunos espirituanos optan por comprarlos en el mercado negro, donde se pueden conseguir pero a precios demasiado caros. En este mercado informal una tira de Enalapril, de diez pastillas, cuesta entre los 450 y 500 pesos, cifras imposibles de pagar por un anciano que vive de una chequera de 1200 pesos y requiere para el mes tres tiras como mínimo.

Este prolongado déficit de medicamentos también afecta hoy a otro grupo de fármacos, cuyo consumo también es una prioridad para un alto porciento de la población, entre estos se hallan los antiparasitarios, analgésicos, antibióticos, citostáticos, anticonceptivos



Farmacia local. Foto ICLEP

Por: Lidier Pérez

cio.

Sancti Spíritus, 5 de septiembre, (ICLEP). El robo en las pesas y medidas establecidas para la venta de alimentos y productos industriales, en bodegas, mercados y negocios particulares de la capital espirituana, continúa siendo un problema que no acaban de solucionar las autoridades locales y de Comer-

Esta problemática, se hace sentir con mayor fuerza en entidades estatales, como bodegas y mercados, tanto industriales como agropecuarios, donde los dependientes aprovechando el descuido de los clientes, principalmente personas de la tercera edad, le roban en las pesas parte de los productos y llegan

Robos y maltrato a los consumidores: un problema pendiente por resolver

hasta maltratarlos y a ofenderles cuando estos le reclaman.

"Son una mafia organizada. Cuándo vas a los mercados o a comprar a las bodegas ,los pocos mandados de la canasta básica, si no estás atento te roban la mitad de las cosas. El otro día fui a mi bodega a comprar el arroz y cuando llegué a la casa me faltaba casi una libra, y cuando regresé a reclamar, la dependienta casi me da", aseguró Leovigildo Camacho Torres, residente en el Reparto Toyo.

De igual manera los comerciantes privados, dedicados principalmente a la venta de productos cárnicos y granos, cometen las mismas violaciones, utilizando pesas adulteradas y manipuladas con balanzas falsas, que muy pocas veces son comprobadas por los inspectores estatales del gobierno y de Comercio, quienes tienen la obligación y la respon-

sabilidad de velar por su buen funcionamiento.

"Antier fui a comprar diez libras de frijoles negros en un punto particular, cerca de mi casa, y cuando me despacharon la pese mi pesa electrónica y faltaba media libra, molesta viré para el punto de venta y se la reclamé al señor que me la vendió y me dijo que ellos tienen su pesa y el que viene a comprar tiene que pesar en ella y no en otra. Esto es realmente un descaro", comentó Isaura Muro Garrido, residente en el reparto de Kilo 12.

En declaraciones al medio, Maite Fundora Yáñez, inspectora del Grupo Municipal de Supervisión y Control del gobierno municipal, aseguró que se han aplicado muchas multas por estas violaciones y maltratos a los clientes, pero aún son insuficientes, debido al incremento del número de negocios particulares y puntos de

venta que se han abierto en la ciudad.

Pese a las constantes denuncias de la población en la Dirección Municipal de Comercio y en el gobierno local, el cumplimiento de la resolución 254 del 2018 sobre la protección al consumidor sigue sin efecto alguno en el territorio.



Punto de venta. Foto ICLEP



Son tiempos de despertar

Por: Pedro Luis Hernández

Hay políticos que se merecen el respeto de sus pueblos y otros que se convierten en su vergüenza, por su pronunciada tendencia a querer manipular todos los eventos y sucesos de la vida nacional y personal de sus ciudadanos, movidos únicamente por sus ansias desmedidas de poder.

Estos mercaderes del engaño y la manipulación rebasan todas las fronteras del deber y del decoro y se convierten en miserables personajes que pisotean todo derecho y garantías establecidos, llegando a violentar y mutilar vidas si es necesario.

La historia está llena de ellos, y Cuba en las últimas décadas no muestra esta dura y vergonzosa realidad. La cúpula gobernante de la isla lleva medio siglo manipulando la voluntad y las ideas de millones de cubanos, quienes fueron adoctrinados en la ideología populista que enmascara oportunismo y la manipulación política.

En los últimos años, mientras el colapso del llamado socialismo cubano se convierte en una realidad inminente, los portavoces y representantes de la élite castrista continúan manipulando la voluntad de muchos cubanos, alimentando sus esperanzas y anhelos con falsas promesas.

El discurso oficial del régimen vive de promesas y se sustenta en esa idea inculcada en el subconsciente colectivo de que debemos estar contentos con lo poco que se nos da porque para ello la revolución se hizo.

Ese viejo paradigma impuesto desde la cuna, que hace ver a la revolución como la madre salvadora es solo parte del entramado manipulador del régimen, que mata la individualidad y la diluye en el pensamiento colec

tivo, donde controlar y manipular les resulta más fácil.

Lo que muchos cubanos no entienden hoy es que son tiempos de preservar lo individual, lo que yo creo y considero justo, porque es la única forma de prevalecer y enrumbar hacia un escenario de cambios. El espíritu conformista y servil que nos han impuesto debe ser desechado, porque significa morir y desaparecer como individuo y como pueblo con ideales nuevos.

Los viejos tiempos son solo recursos de las viejas mentes, que no toleran los cambios porque estos significan su muerte. La manipulación no solo implica poder, sino también abuso de un poder ilegítimo, ejercido a través de discursos fabricados. Mediante estos, los manipuladores logran que otros crean y actúen de manera que favorezca sus propios intereses.

Es por todo ello que hoy el principal propósito del régimen cubano es callar las voces discordantes dentro de la isla, aniquilar la libertad de expresión y de prensa, callar toda voz que se levante en su contra, porque les sería más fácil convertir a todos en esa sociedad de masas que diluye en ella la individualidad y destruye para siempre la voluntad propia.

Despertar del letargo en que hemos vivido ya no es una opción es una necesidad urgente.



Miguel Díaz Canel. Foto de Archivos

Nacionales



Campesinos de Holguín toman la justicia en sus manos y patrullan ante ola de robos.

Holguín, 12 de septiembre. Campe- jueves se llevó a cabo un ejercicio cartas en el asunto y patrullar la solver la situación. zona para frenar la creciente ola de La iniciativa surgió como respuesta robos, principalmente de ganado

sinos del consejo popular Las Ca- de vigilancia popular integrado, al simbas, en el municipio holguinero cual se integró el MININT, cuyas de Calixto García, decidieron tomar fuerzas no han sido capaces de re-

al elevado número de delitos en la En respuesta a la inseguridad, este región. Los campesinos comenza-

Detienen a 22 cubanos por tráfico de químicos en La Habana.

total de 22 personas han sido dete- capital cubana. nidas el La Habana, acusadas de Esta operación policial, que se saldó de papel, conocido como el quími- posibilitado además obstaculizar co.

se ha realizado hace unas semanas terior. en el Consejo Zamora Coco Solo,

La Habana, 13 de septiembre. Un del municipio de Marianao, en la

vender drogas sintéticas, en forma con una veintena de arresto, haría

Dos operaciones internacionales de Según la prensa oficialista, las narcotráfico con origen en los Estaaprehensiones de este tipo de estu- dos Unidos, aseguró Yander Hasty pefaciente, muy popular en la isla, Catillo mayor del Ministerio del in-



Internacionales 🍪



Rusia rechaza intentos de Ucrania de cruzar su frontera

ruso rechazo cinco intentos de las El lugar de ataque se encuentra a tropas ucranianas para cruzar la varias decenas de kilómetros al frontera rusa con la región de oeste de Sudzha. KURK, cuyo territorio tienen parcialmente controlado.

ruso, unidades ucranianas intenta- va de contienda. ron penetrar al territorio cerca de

Kiev, 14 de septiembre. El ejército la pequeña localidad de Vaseloye.

En esta operación, según Moscú, Kiev perdió 40 hombres y dos tan-Según el Ministerio de Defensa que, sumando así 13100 en o que

Estados Unidos advierte a Maduro de más acciones sino publica las actas electorales

tas.

"Hemos emitido sanciones. No va- llaron esas elecciones". mos a descartar nada en el futuro",

Washington, 13 de septiembre. dijo el portavoz de Seguridad Na-Estados Unido advirtió este viernes cional de la Casa Blanca, John Kirby, al gobernante venezolano Nicolás en una rueda de prensa telefónica. Maduro de decisiones adicionales El funcionario agregó que Maduro " si no hace lo correcto y publica las tiene opciones y decisiones que actas detalladas de las votaciones sólo el puede tomar y la primera del 28 de julio, un día después de debe ser publicar todos los datos y sancionar a 16 funcionarios chavis- resultados electorales para que el mundo pueda ver como se desarro-

Cuba, una realidad incierta

Por: Mirtha Noyola

Hay quien dice en tono sarcástico que si Cristóbal Colón llegara a Cuba y viera la realidad de la isla de seguro no desembarcaría y regresaría rápido a España. Suena chistoso pero muestra una impresión real de lo que se vive en el terruño.

Con más de 14 horas diarias de apagones, que hacen insoportable la vida diaria, una creciente inflación que limita las posibilidades y asfixia a la población y una crisis alimentaria que deja pocas opciones para sobrevivir, porque es poco a lo que puede acceder el cubano de a pie, unido todo ello a un régimen político que viola todas las libertades y derechos de sus ciudadanos, la existencia es insoportable.

Aquellos viejos ideales de que Cuba era el país más tranquilo del mundo para vivir, se fueron a bolina, como se dice en buen cubano. Los índices de violencia en la isla son alarmantes, cada día se despiertan los cubanos conociendo de un horrendo crimen o de personas desaparecidas, muchos de los cuales luego aparecen muertos en cualquier lugar.

La repetida imagen que por años nos hicieron ver es un engaño total. Promesas son las úni cas palabras que conoce el régimen, y promesas engañosas que van cada día haciendo más absurdo, ridículo y obsoleto al sistema, un sistema en el que muy pocos creen.

La única realidad que se vive hoy es que sus hijos, desesperados, huyen de la isla, muchos perdiendo la vida en el intento. La única esperanza que hoy tienen sus jóvenes es poder salir del país en busca del sueño americano.

Cuba se ha convertido en el verdugo que mata los sueños de millones de sus hijos. La esperanza no existe, solo vivir como zombis, si la suerte no ayuda.

Gobernada por un régimen político que no garantiza una vida digna y justa, que se aprovecha y vive a expensas del sudor de sus hijos, no hay muchas garantías.



Vida cotidiana del cubano. Foto ICLEP.

Falta de médicos en el cuerpo de guardia del Hospital Provincial

Por: Niurka Linares

Sancti Spíritus, 4 de septiembre, (ICLEP). La falta de médicos en las consultas del cuerpo de guardia del Hospital Provincial Camilo Cienfuegos, en horas de la noche, sigue afectando a la población local que acude en estos horarios a este centro de salud para ser atendida.

Durante los horarios de 8 p.m. a 12 p.m., quienes arribaron al lugar en busca de recibir atención médica, hallan la mayoría de las consultas sin médicos, quienes se hallan en las salas de ingresos u otras áreas del hospital, teniendo que permanecer casi una hora esperando a que regresen para ser atendidos.

"Llegar al hospital provincial en horas de la noche para verte con un médico es difícil, pues la mayoría de las consultas están vacías, ya que están o comiendo o en las salas y tienes que esperar hasta que decidan bajar y esto demora bastante", confesó Irina Calero Suárez, residente en Olivos III.

A esto se suma otro problema y es que la mayoría de los médicos en consultas son residentes, quienes aún no han concluido su carrera y son ubicados para cubrir el déficit que existe de especialistas ya graduados, lo que hace que

la atención que recibe el paciente, es deficiente.

"Cuando llegas al cuerpo de guardia por las noches te encuentras dos problemas, que el médico no esté y que cuando puede atenderte sea un estudiante de 4to o 5to año de la carrera, quien aún no se ha graduado y no pueda darte un diagnóstico seguro de tu problema de salud", aseguró Aldo Carballo Conde, residente en el Reparto Colón.

Israel Hernández Quintana, jefe de turno del hospital provincial, explicó al medio que muchas veces los médicos tienen que subir a las salas porque no hay personal para cubrir estas y por ello se ven obligados a dejar las consultas por un tiempo determinado.

Esta molesta situación en las consultas del cuerpo de guardia, provocan que los pacientes permanezcan durante varias horas a la espera de ser atendidos.



Cuerpo de guardia . Foto ICLEP



Por: Ricardo Rivas

Jatibonico, Sancti Spíritus, 8 de septiembre, (ICLEP). La tradicional peregrinación de la Virgen de la Caridad en este municipio de Sancti Spíritus se llevó a cabo en medio de un apagón total, lo que generó indignación entre muchos fieles.

Durante el recorrido, que duró más de una hora no se restableció el servicio eléctrico, pe-

Procesión de la virgen en Jatibonico bajo apagón

e a las reclamaciones de la población a las autoridades locales presentes. Una multitud alumbrándose con celulares, acompañó el vehículo que transportaba la imagen de la patrona de Cuba.

"Es una vergüenza que un evento tan significativo, como la peregrinación de la Virgen que ocurre una vez al año, se ha haya realizado bajo un apagón, y eso que muchas personas le pidieron a los funcionarios del gobierno que pusieran la corriente hasta que se acabara", confesó Manuel Santis-

esteban Morgado, residente en el poblado.

"El respeto al sentimiento religioso de la población es algo que las autoridades no logran entender y eso provoca molestias y malos entendidos. En verdad la peregrinación debió contar con el servicio eléctrico", aseguró Andrés Veloso Torres, fiel católico del poblado.

Otros municipios de la provincia como Cabaiguán y Trinidad celebraron esta fecha con las restricciones de espacios y bajo control policial por temor a alguna manifestación.



Procesión de la Virgen. Foto ICLEP



Nuevo hecho de maltrato animal en las calles espirituanas

Por: Daniela Cruz

Sancti Spíritus, 8 de septiembre, (ICLEP). Vecinos del reparto Olivos III, en la capital espirituana, manifestaron su indignación y exigen a las autoridades la aplicación de la ley, para el individuo que agredió con un machete a un caballo en esta comunidad.

El hecho ocurrió mientras el dueño del caballo tenía una discusión con otro sujeto, quien tomó un machete y agredió al animal, propinándole varias heridas, una de ellas en la vena aorta, que le provocaron la pérdida de mucha sangre, poniendo en peligro su vida.

La intervención rápida y oportuna de miembros de la Sociedad Protectora de Animales, ARCA permitió que el animal fuese salvado.

"Fue horroroso ver a ese pobre animal todo cubierto de sangre, con los ojos asustados, porque a un delincuente se le ocurrió descargar su ira en él. Debieran de meterle diez años de cárcel", confesó Toribio Jiménez Ortas, residente en Olivos III.

Pese a que en el año 2021 fue aprobado el Decreto Ley 31, o

Ley de Bienestar Animal, con el propósito de proteger los animales, las autoridades policiales y gubernamentales de la provincia no parecen tomar acciones para su cumplimiento.

En declaraciones al medio, Leidis Carménate Feliú, funcionaria de la Delegación Municipal de la Agricultura, confesó que este no es el único caso de maltrato animal registrado en la ciudad, ya que se han confirmado otros semejantes que implican a perros y otros animales domésticos.

En un intento de hacer cumplir el decreto ley 31, el Ministerio de la Agricultura ha establecido varios canales o vías para denunciar estos hechos de maltratos, pero hasta el momento no se ha logrado sensibilizar a la población para que denuncie a los culpables.



Caballo macheteado. Foto de ARCA

Curso escolar se inicia con falta de docentes

Por: Maribel Aquino

Sancti Spíritus, 3 de septiembre, (ICLEP). El curso escolar 2024-2025 se inició en la provincia con déficit de maestros y profesores, debido al número de profesionales de la educación que han abandonado el sector, carencias que afectan hoy el proceso de enseñanza en todos los niveles de la educación.

El inicio del nuevo curso escolar, el pasado 2 de septiembre, en los 463 centros de enseñanza del territorio, según estadísticas de la Dirección Provincial de Educación, abrió las aulas a 65783 estudiantes de todos los niveles de enseñanzas, quienes enfrentan el grave problema de la falta de maestros y profesores.

"El déficit de maestros es un gran problema, pues no hay muchas personas que quieren dar clases, ya que los salarios no son muy altos y se requiere mucho compromiso", explicó Nieves Bonachea Hurtado, maestra de la Escuela Primaria Rubén Martínez Villena.

Según informes dados a conocer por funcionarios del sector en la

radio local, hay un déficit de más de 1500 docentes, la gran mayoría de ellos abandonaron sus puestos de trabajo y se fueron a laborar para las Mipymes por mejoras económicas, o han salido del país.

En las escuelas politécnicas y universidad, la falta de docentes también presenta las mismas dificultades que en el resto de las enseñanzas y mantiene afectaciones en la impartición de varias asignaturas como Matemática, Historia y Español, donde la fuerza docente está incompleta.

En declaraciones recientes al diario oficialista Escambray, Andrei Armas Bravo, director provincial de educación, confesó que llevan varios años sin cumplir el plan de formación pedagógica, que sigue siendo una de las mayores problemáticas en el sector.

Este déficit de personal docente preocupa a la población y a las autoridades educacionales, quienes han hecho un llamado desesperado en la última semana a los maestros retirados y jóvenes con doce grado para que se incorporen a la docen-

¿Cómo saber los signos de alarma del Dengue?

SIGNOS DE ALARMA DEL DENGUE

Cuando la fiebre baja, debe vigilar si en la próximas horas aparecen cualquiera de los siguientes síntomas:



Al bajar la fiebre



Dolor abdominal intenso y continuo



Somnolencia



Mareo o



Sangrado en encías, nariz, vómitos, heces u orina



Vómitos persistentes



Intranquilidad/

Yayabo Opina

Sobre los continuos apagones:

Maikel López García, residente en la calle Onza, expresó: "Yo no puedo mas, me dan mareos no duermo, y entonces estoy detrás de unos papeles y la notaria recibe dos casos porque a las 11.00am, tienen un auto apagón".

Yusmaidy Polanco González, residente en la calle O, expresó: "Quien aguanta esto, estamos como zombis con hambre, mosquitos y estos apagones de casi 12 horas diarias".

Pilar Roche Rivadeneira, residente en la calle 5ta, comentó: "Este mal gobierno No habla de hasta cuando el pueblo puede resistir estas torturas, con estos apagones". Elsa Columbie Ramos, residente en la calle Céspedes, aseguró: "En ocasiones me pregunto que hago, yo cocino con electricidad y nunca hay, y soy una vieja".

Eloy Morales Gafita, residente en la calle 1ra, aseguró: "Este gobierno no le interesa el pueblo lo que hacen es basura, con estos apagones y el hambre que hay, no sé a que aspiran a que el pueblo siga aguantando".

José Antonio Nápoles Consuegra, residente en la calle Bayamo interior, comentó: "no sabemos hasta cundo va hacer este abuso, sientes los mosquitos, las calores en las madrugadas, no puedes levantarte y los niños no quieren ir ni a la escuela".

Promociones completamente gratuitas para usted

Joyeria El gallo de oro. Llamar al teléfono 63877050



Ropa de calidad. Tel: 58335227



Cajas plastícas. Calle Cespedes # 203. Kilo 12



También somos Cuba



Movimiento feminista opuesto al régimen, que aboga por la libertad para los presos políticos que permanecen injustamente en las prisiones, por ejercer su derecho a la libertad de expresión y de manifestación.



Partido del Pueblo, es un partido político opositor al régimen cubano y al Partido Comunista que lucha por la libertad de Cuba.

Fundado en el año 2020



El Foro Anti totalitario Unido (FANTU) es una organización de la sociedad civil cubana sin fines de lucro y por el cambio en la isla y la libertad de expresión.

Líder nacional: Guillermo Fariñas Hernández

Consejo de Redacción

Directora: Orlidia Barceló Pérez

Email de la sede y # de teléfono: obarceloperez@gmail.com No: 54843744

Dirección de la sede: Camino de Santa Cruz, No 105 s/n finca Los Mangos Colectores. Sancti Spíritus.

Periodistas: Lidier Pérez Nazco, Ricardo Rivas Rivero, Beatriz Martínez Martel, Daniela Cruz Oviedo, Mauricio Vizcaíno Porras, Juan Carlos Mora Neira, Mirtha Noyola Camejo, Damaisi Martínez Jiménez, Niurka Linares Medina, Maribel Aquino Navarro, Yaquelín Herrera Cedeño y Pedro Luis Hernández

El Espirituano es un boletín dirigido a la comunidad y su distribución es totalmente GRATIS

Dirección general en EE.UU.

Director general: Normando Hernández
Director administrativo: Ervin Ibarra
Email: institcubano@gmail.com

Para más información, visítenos en: www.iclep.org

El ICLEP es una organización sin fines de lucro.

La distribución es totalmente gratuita